

# ***China impulsa pymes ante desaceleración económica***

Agencia NotiLeón. 28/05/14.- El gobierno chino está llevando a cabo mayores esfuerzos para revitalizar las pequeñas y medianas empresas (pymes) en el proceso de fomentar el crecimiento económico, según los funcionarios chinos.

Las pymes, generan más del 60% de la producción económica de China y más del 80% de los empleos urbanos, además de que constituyen las empresas más numerosas e innovadoras del país.

De acuerdo con Zheng Xin, director del departamento de las pymes adscrito al Ministerio de Industria y Tecnología Informática, las pymes "son irremplazables en la promoción del crecimiento económico, el fomento de la innovación y la creación de empleo".

Es así que el gobierno central chino asignará 11,500 millones de yuanes (unos 1,860 millones de dólares) a un fondo especial destinado a las pymes para apoyar su innovación y la cooperación internacional. El fondo también se utilizará para ofrecer asistencia financiera a algunas pymes, según Xu Kemin, subdirector del departamento de pymes de la cartera china.

Por otra parte, cabe recordar que el Consejo de Estado, gabinete chino, anunció el pasado mes de abril que las reducciones de impuestos para las micro y pequeñas empresas se ampliarán a finales de 2016, mientras que se reducirán a la mitad los impuestos por ingresos de las empresas elegibles si los ingresos son inferiores a los 100 mil yuanes al año.



Gracias a la expansión del impuesto sobre el valor agregado, el cual ha reemplazado al impuesto por volumen de ventas en algunos sectores, el año pasado impuestos por un monto de 120 mil millones de yuanes estuvieron exentos para las empresas corporativas, siendo las pymes las mayores beneficiarias, dijo Xu; y añadió que también se han descartado de manera gradual las tasas administrativas irrazonables por parte de las agencias gubernamentales, cuyo valor podría alcanzar los 30 mil millones de yuanes desde 2012.

Los esfuerzos para fomentar el crecimiento de las pymes llegan en un momento en que el crecimiento económico de la segunda mayor economía del mundo se ralentizó al 7.4% en el primer trimestre del año, el nivel más bajo de los últimos seis trimestres.

Zheng apuntó que las pymes de China se encuentran por lo general en condiciones estables y sanas, aunque retos como los crecientes costes de mano de obra, logística y alquiler están exprimiendo sus beneficios.

Comentario GAEAP:

Ante todo esto sólo resta hacer algunas reflexiones: ¿Qué apoyos reciben las pymes mexicanas? ¿Hay incentivos fiscales para las empresas mexicanas como en China? ¿Cuál es la bolsa de recursos en México para apoyar la innovación de las pymes? La realidad es que no hay apoyos de este tipo en para las pymes mexicanas, y si los hay son escasos. Lo peor de esta situación es que es contra estas empresas chinas favorecidas por el estado contra las cuales deben competir las empresas mexicanas. Por eso no debería sorprendernos el creciente déficit en la balanza comercial con dicha nación por casi \$55 mil millones de dólares en 2013.

Con información de Xinhua\*

